

# Agenda Informativa

(Jueves, 21 de abril de 2022)

#### Actos de la alcaldesa

#### • 10:00 horas

Salón de actos de la Autoridad Portuaria de Avilés (Travesía de la Industria, 98)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, interviene en la presentación del Estudio del Plan de Expansión del Puerto de Avilés. Intervienen también el presidente del Principado de Asturias, Adrián Barbón, y el presidente de la Autoridad Portuaria de Avilés, Santiago Rodríguez Vega.

#### Actos del resto del Gobierno

#### • 11:30 horas

Sala de Prensa. Ayuntamiento de Avilés

El concejal de Participación Ciudadana, Jorge Luis Suárez, presenta la sexta edición de la Feria Avilesina de Asociaciones (FAVA), que se desarrollará este sábado, 23 de abril, en la Plaza Hermanos Orbón. Participan también en la rueda de prensa representantes de diversas de entidades vecinales.

#### 17:00 horas

Paseo de la Ría (margen derecha, a continuación del Puente de San Sebastián)

La concejala de Deportes, Nuria Delmiro, y el concejal de Medio Ambiente, Pelayo García, participan -junto con el director de Competiciones de la Federación Española de Triatlon (FETRI), Jorge García- en la plantación de 2 robles dentro de compromiso del Ayuntamiento de Avilés y la FETRI con la sostenibilidad.

Es una actuación que forma parte del programa de actividades complementarias del Campeonato de España de Duatlón, que se celebra este fin de semana en Avilés.

### Actividades del Día del Libro

## **Cuentacuentos infantiles**

#### • 18.00 horas

Centro Sociocultural Los Canapés (C/ de la Concordia, 3)

#### Saltantes Teatro. Los llamados Grimm

Cuentacuentos sobre la vida y la obra de los hermanos Grimm donde se narran algunas de sus historias más conocidas.



Una de las actividades tradicionales de la programación, con historias para niños y niñas de entre 4 y 9 años. Plazas limitadas.

## Talleres infantiles de animación a la lectura con 'La Caracola'

#### 18.00 horas

Centro Sociocultural de La Carriona (C/ Castilla, 13)

Dirigidos a niños y niñas de entre 4 y 8 años e impartidos por La Caracola. Todos los cuentacuentos. Plazas limitadas. Las inscripciones deben realizarse en cada una de las bibliotecas.

#### Otras actividades

# Charla "Nueva cerámica y viejos caminos", por Wladimir Vivas

#### 18:30 horas

Sala Escénica de la Factoría Cultural

El ceramista y editor de la revista Infocerámica.com, Wladimir Vivas, imparte esta conferencia en la jornada previa a la apertura de la Feria Nacional de Cerámica Creativa CER.O.10, que contará con la participación de la Factoría Cultural y que tendrá lugar del viernes 22 al domingo 24 en la Sala Trascorrales de Oviedo.

Nacido en Madrid, Wladimir Vivas se formó en taller de cerámica, torno, esmaltes y construcción de hornos de gas y leña. Desde 1986 hasta 2016 formó parte de la **Revista Cerámica**, llegando a ejercer como coordinador, subdirector, responsable de diseño así como redactor. Desde 2010 diseña y dirige **infoceramica.com**, convertido en un periódico digital sobre cerámica, con noticias diarias e información sobre el panorama internacional de la cerámica artística, que en 2019 fue reconocido con el Premio Nacional de Cerámica.

Desde 2017 es miembro de la Academia Internacional de la Cerámica, y desde 2018, del ICMEA (Internacional Ceramic Magazine editors Association). Este mismo año, 2022, ha creado y dirige, junto a Sara González, la revista digital **woodfiring.net**.

# Jornada de Clausura del Ciencia y Tecnología en Femenino

#### • 11.00-13.30 horas

Campus Madrid-Puerta de Toledo de la Universidad Carlos III (Madrid)

Las alumnas del IES Carreño Miranda ganadoras del concurso "Propuestas innovadoras a los retos para el desarrollo sostenible" participan en Madrid en la Jornada de Clausura del Ciencia y Tecnología en femenino. <u>Programa:</u>

- 11.00 h. Bienvenida.
- 11.45 h. Presentación de resultados.
- 12.00 h. Mesa Redonda: Tres generaciones de mujeres STEAM.
- 13.15 h. Entrega de premios.



Principado de Asturias

La iniciativa Ciencia y Tecnología en Femenino, que tiene como objetivo principal el fomento de las vocaciones científicas y tecnológicas entre el público joven femenino, finaliza su 4º edición con un evento presencial en el Campus Madrid-Puerta de Toledo de la Universidad Carlos III de Madrid en colaboración con el Parque Científico Universidad Carlos III de Madrid - Leganés Tecnológico y el Parque Científico de Madrid.

En esta jornada se presentarán los principales resultados de esta edición, se celebrará una mesa redonda con mujeres STEAM y se conocerá al grupo ganador del concurso de retos para el desarrollo sostenible.

Desde el inicio del programa en octubre hasta el mes de marzo, los 19 parques científicos y tecnológicos participantes en esta 4º edición del proyecto, impulsado por la Asociación de Parques Científicos y Tecnológicos de España (APTE), han celebrado un total de 52 jornadas para visibilizar y promover los estudios de ciencias, tecnología, ingeniería y matemáticas en las que han participado más de 8.000 estudiantes de secundaria de 88 centros educativos de toda España.

En Avilés han participado cinco centros de Secundaria, más de 400 alumnos de 3º de ESO que han presentado 53 propuestas resumidas en vídeos de tres minutos, siendo ganadora la propuesta del IES Carreño Miranda: BISA.

### Inscripciones en los nuevos talleres de Igualdad

La concejalía de Igualdad, en colaboración con el Ministerio de Igualdad, organiza 8 talleres gratuitos dirigidos a mujeres empadronadas en Avilés que se celebrarán en la Casa de Encuentros de las Mujeres (Edificio Fuero), a excepción de los talleres de Alfabetización Digital que se impartirán en el Centro de Formación ESCADEM, a lo largo de los meses de abril, mayo y junio.

Los talleres están limitados a 20 plazas cada uno, excepto los talleres de Alfabetización digital y Uso básico del móvil, que contarán con 12 plazas. Serán presenciales y se impartirán en horario de mañana y de tarde. Las mujeres interesadas deberán seleccionar los talleres a los que quieren acudir por orden de prioridad, rellenando la ficha de preinscripción que contiene información sobre contenidos y horarios de los talleres. En el caso de los talleres de Alfabetización Digital, (Inicial o Avanzado), será necesario cumplimentar un cuestionario sobre los conocimientos previos.

Las prescripciones -en las que se deberá incluir el nombre, apellidos, DNI, fecha de nacimiento, teléfono y correo electrónico- se pueden realizar desde hoy miércoles 20 de abril en la Casa de Encuentro de las Mujeres (Edificio Fuero. C/ Fernando Morán 26); o escribiendo al correo electrónico igualdad@aviles.es.

Los talleres ofertados son los siguientes:

## Taller de Bienestar Emocional (16 horas)

En este taller se trabajará en grupo, y se adaptarán las sesiones a los intereses y necesidades de las participantes. Se realizarán actividades y ejercicios sobre los conceptos de autoestima, asertividad o gestión de las emociones, entre otros. Fechas: miércoles, del 27 de abril al 22 de junio, de 10.00 a 12.00 horas.



### Taller La mujer a lo largo de la Historia (16 horas)

A través de diversas manifestaciones artísticas y literarias se podrá conocer el poder que ha tenido la mujer en la Historia. Serán sesiones teóricas y prácticas, por medio de lecturas, visualización de obras de arte, canciones, cine y sesiones de debate.

Fechas: martes, del 3 de mayo al 21 de junio, de 17.00 a 19.00 horas.

#### Taller de Alfabetización Digital (Iniciación, 26 horas)

Se enseñará a manejar internet así como el correo electrónico, sedes electrónicas, banca digital y se hará una toma de contacto con las redes sociales. Fechas: martes y jueves, del 3 de mayo al 14 de junio, de 17.00 a 19.00 horas.

Lugar: Centro de Formación ESCADEM, C/ Ruiz Pérez 16

Requisitos: cubrir cuestionario inicial de conocimientos.

# Taller de Alfabetización Digital (Avanzado, 26 horas)

Se perfeccionará el uso del correo electrónico, se enseñará a gestionar archivos en la nube y trámites telemáticos avanzados con firma y certificado digital.

Fechas: martes y jueves, del 3 de mayo al 14 de junio, de 10.00 a 12.00 horas.

Lugar: Centro de Formación ESCADEM, C/ Ruiz Pérez 16

Requisitos: cubrir cuestionario inicial de conocimientos.

#### • Taller de Teatro (16 horas)

Se analizarán textos e improvisaciones teatrales, y se trabajarán textos escritos por mujeres de micro-teatro. Se enseñarán técnicas de expresión corporal, de relajación, vocalización, proyección de la voz y puesta en escena.

Fechas: viernes, del 6 de mayo al 24 de junio, de 10.00 a 12.00 horas.

#### • Taller de Sexualidad: conocerse y aceptarse (8 horas)

Se impartirán clases sobre las etapas del desarrollo sexual, los cambios en el cuerpo a lo largo de la vida y se charlará sobre los mitos del deseo y del placer, y también sobre los conceptos del sexo y del género.

Fechas: lunes, del 9 al 30 de mayo, de 10.00 a 12.00 horas.

## Taller Uso básico del móvil (8 horas)

Se aprenderán a manejar las herramientas básicas como recibir y enviar correo electrónico, conectar con familiares y amistades a través de la mensajería y de las redes sociales, comprar, realizar trámites *online* así como conocer la oferta de actividades que el Ayuntamiento de Avilés realiza.

Fechas: martes de 10.00 a 12.00 horas, los días 17, 24, 31 de mayo y el 7 de junio.

Jueves de 17.00 a 19.00 horas, los días 2, 9, 16 y 23 de junio.

Requisitos: teléfono móvil (smartphone) y/o tablet para ponerlo en práctica desde el propio dispositivo.

#### Preinscripción en las escuelinas municipales

Hasta el 29 de abril

Ya están disponibles en la sede electrónica del Ayuntamiento de Avilés (https://sedeelectronica.aviles.es/) las bases y el modelo de solicitud para la matriculación en



el curso 2022-2023 de las Escuelas de Primer Ciclo de Educación Infantil dependientes del Ayuntamiento de Avilés: La Magdalena, La Toba y El Quirinal.

El plazo de presentación de solicitudes será del **18 al 29 de abril**, pudiendo hacerse tanto de forma telemática como presencial. El **24 de mayo** tendrá lugar la publicación de las listas provisionales con los/as admitidos/as y no admitidos/as y se abrirá de plazo hasta el **27 de mayo** para la presentación de alegaciones.

La solicitud se efectuará en el modelo normalizado que se podrá obtener en la citada https://sedeelectronica.aviles.es/Convocatorias, seleccionando la convocatoria "INSTRUCCIONES PROCESO PREINSCRIPCION ESCUELAS DE EDUCACION INFANTIL, CURSO 2022-2023", pestaña "Documentación a aportar". Una vez cumplimentada la solicitud se puede presentar, junto a la documentación solicitada en las bases, por vía:

#### Telemática:

Desde https://sedeelectronica.aviles.es/Convocatorias, seleccionando la convocatoria "INSTRUCCIONES PROCESO PREINSCRIPCION ESCUELAS DE EDUCACION INFANTIL, CURSO 2022-2023"

#### Presencial:

- en la Oficina de Asistencia en Materia de Registro (OAR) del Ayuntamiento de Avilés situado en la Plaza de España, 1.
- Edificio de Servicios Municipales "El Foco" (C/Santa Apolonia, 126. Villalegre)
- En cualquier otro registro válido según el artículo 16.4 de la Ley 39/2015 del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.

#### XXI Trofeo "El Bollo de Billar a Tres Bandas

Hasta el 6 de mayo (de lunes a viernes)

• 17:00 y 18:30 horas

Centro Asturiano de La Habana en Avilés (C/ La Fruta, 24)

40 jugadores avilesinos competirán para lograr una de las cuatro primeras posiciones y representar a Asturias en el Campeonato de España, que se celebrará en Murcia en el mes de mayo.

# **Exposiciones**

# 'Esther y su mundo', de Purita Campos

Hasta el 17 de junio

Sala de Cómic de Avilés (Plaza Camposagrado)

La muestra está formada por 60 planchas originales de la dibujante Purita Campos, autora de las ilustraciones de la exitosa serie *Esther y su mundo*, popularizada en los años 70 y 80 del pasado siglo gracias a su éxito entre el público infantil. Algunas de ellas nunca han sido expuestas anteriormente, y no sólo recoge portadas de cómics de este imprescindible personaje a través de las décadas, sino que recorre también el trabajo de la autora en otras



series como *Gina*, *Tina*, *Jana*, o *Heidi*, junto a muestras del paso de Campos por el mundo de la moda.

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas; los sábados, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas, y los domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas.

# 'Disfruten un Año Nuevo sanos y seguros'

Hasta el 15 de mayo

Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura

La exposición está compuesta por una pieza visual y una pieza sonora elaboradas por los artistas Carlos Suárez y Juanjo Palacios, respectivamente. La instalación artística ha sido seleccionada a través del programa Asturias "Cultura en Rede" para las Artes Visuales 2021 de la Consejería de Cultura.

La exhibición reflexiona sobre la identidad industrial asturiana tomando como eje principal el conflicto de Alcoa. La parte visual del proyecto está a cargo del Doctor avilesino en Bellas Artes, Carlos Suárez, quien plasma en diferentes fotografías de San Balandrán su deterioro sin encontrar en ellas ninguna referencia a la figura humana. La pieza sonora corre a cargo del artista y compositor navarro, Juanjo Palacios. Sus grabaciones de sonido transportarán al visitante a los escenarios que plantea Suárez en sus imágenes.

Horario: de lunes a sábado de 9 a 14 horas y de 16 a 21 horas. Domingos, de 9 a 13 horas.

# 'Tierra, Cuerpo y Paisaje'

Hasta el 7 de mayo

Galería Amaga (C/ José Manuel Pedregal, 4)

La artista valenciana Mónica Gómez Candela, ganadora del Premio Villa de Avilés en 2019, ofrece una muestra de sus esculturas de cerámica en la galería de arte Amaga bajo el sugerente título de 'Tierra, Cuerpo y Paisaje'.

Horario: de lunes a viernes: 10.30 a 13.30 y 17.30 a 20.30. Sábados: 10.30 a 13.30 horas

## 'Aprendizaje de Oficios en el Cine'

Último día

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

La muestra recoge el trabajo realizado por las alumnas del curso realizado en la Factoría Cultural sobre aprendizaje y análisis de las profesiones relacionadas con la creación de películas y series. Durante 147 horas se trabajó en talleres de atrezzo, vestuario, maquillaje, caracterización, boceto y guión. A lo largo del curso se trabajó sobre un guión escrito para la ocasión y parte del resultado se puede contemplar en esta exposición que reúne vestuario, decorados, guiones, storyboards, etcétera. El curso fue financiado por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 y la Federación Española de Universidades Populares a través del Proyecto Estatal IRPF 2020.

Horario: de lunes a viernes de 9:00 a 14:30 horas y de 16:30 a 21:00 horas



# Muestra de Cerámica y Joyería

<u>Último día</u>

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Esta exposición recoge los trabajos realizadas por las alumnas del taller 'Fusión 2.0. Cerámica y joyería. Artesanía y Diseño' impartido en la Factoría Cultural. Se trata de un curso financiado por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 y la Federación Española de Universidades Populares a través del Proyecto Estatal IRPF 2020. Los talleres fueron impartidos por diferentes profesionales de la cerámica, el diseño, la joyería, la cestería, la decoración cerámica.

Horario: de lunes a viernes de 9:00 a 14:30 horas y de 16:30 a 21:00 horas

# La Ventana de la Factoría: IV Ciclo de Videoarte y II Ciclo de Ilustración infantil y juvenil

De 19 a 22 horas

<u>Hasta el 31 de mayo</u>

Fachada principal de la Factoría Cultural

El cuarto ciclo de videoarte de La Ventana de la Factoría, muestra la obra de Anna Rierola que pone el cierre al ciclo titulado RealVirtual con su vídeo *The Breath of Life* o El Pulso de la Vida. Con una duración de ocho minutos es "una metáfora del inicio de la fábrica de la vida, un proceso que se hace desde dentro, se autogenera, regenera, expande y hace más de sí mismo".

El segundo ciclo de ilustración infantil y juvenil lleva por título La ilustración y sus procesos lo cierra Isabel Muñoz con una ilustración que define en sus propias palabras: "un pequeño homenaje a mi abuelo, Manuel Lobeto, enamorado del monte y marcado por la mina, que falleció el pasado diciembre".

#### 'Vidami'

<u>Hasta el 25 de abril</u> Palacio Valdecarzana (C/El Sol, 1)

Reúne un conjunto de obras pictóricas de Carmen Esplá acompañadas de textos inspirados en ellas, autoría de Rosario Esplá y de 14 escritoras y escritores más -Alec Sanz, Ana Luengo, Conchi Caballero, Emma Lobato, Gloria Blanco, Inma J. Ferrero, Lía Brea, Javier García, Javier Muñiz, Margarida Gratacos, Mariano J. Sánchez, Nicola Foti, Puri Penín y Silvia Saldaña. La diseñadora gráfica Sonia Núñez, ha sido quien ha dado forma a la presentación de los textos, así como a las ideas para difundir el proyecto.

Horario: de lunes a viernes de 18 a 21 horas.

## 'Mitos del cine de terror', del ilustrador Fernando Vicente

Hasta el 24 de abril

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/Llano Ponte, 49)



En la muestra se pueden contemplar 50 obras del ilustrador a través de un recorrido por los personajes y escenas icónicas de 25 de las películas más destacadas del cine de terror de todos los tiempos: Frankenstein, Freddy Krueger, Hannibal Lecter o Jack Torrance. Las imágenes están acompañadas por textos de Alberto Gil pertenecientes al libro Cuando nacen los monstruos.

Fernando Vicente es uno de los nombres esenciales del mundo de la ilustración en España. Acumula décadas ilustrando publicaciones nacionales e internacionales de medios tan destacados como El País, Playboy, Vogue, Rock Deluxe, Interviu o Cosmopolitan.

Horario: de martes a domingos de 18:00 a 21:00 horas.